

## Construyendo una Institución Adventista Modelo

Dr. Martin Kuhn

Una creencia fundamentada en la existencia de un gran conflicto es un punto de partida para comprender los tiempos en los que vivimos. Identificados como *post-modernos*, nuestros días actuales se caracterizan por grandes desafíos, tales como:

- Las expansiones tecnológicas e informacionales.
- La exacerbación de las características humanistas modernas, como:
  - a) la iconoclasia,
  - b) la fragmentación del espacio
  - c) la fragmentación del tiempo
  - d) la quiebra o el derrumbe de las instituciones, como:
    - i) la percepción de la pérdida de credibilidad
    - ii) la percepción de la pérdida de legitimidad
  - e) el hedonismo
  - f) la egolatría
  - g) el exhibicionismo
  - h) la falta de confianza en el prójimo
  - i) el relativismo ético auto-referenciado.

Nunca el mensaje del remanente fue tan extraño al espíritu de los tiempos. Pero tampoco el mensaje del remanente jamás fue más necesario. Las instituciones adventistas son un medio de influencia y orientación para las generaciones y su existencia no se justifica exclusivamente por la capacidad de proveer formación y/o educación para la sociedad. Tampoco se justifican prioritariamente en el aspecto mercadológico como medios o formas de generar ingresos o rentas para la Iglesia Adventista del Séptimo Día. Su existencia se justifica esencialmente como la parte visible de los pilares de un ministerio mucho más amplio, que es el ministerio de la redención.

Los desafíos notables y crecientes en una sociedad que exige nuestra competencia, diligencia y excelencia han ejercido nuevas e inéditas presiones sobre las instituciones adventistas. Para algunas tenemos respuestas y experiencias. Para otras, ni siquiera teníamos el conocimiento de su existencia hasta que nos enfrentamos a ellas. La pregunta motivadora para esta presentación es: ¿cuánto nos afecta a nosotros mismos y a nuestra misión como ‘instituciones adventistas’ el vencer esos desafíos en el territorio de la División Interamericana?

Es cierto que hay una relación directa entre esas variables, y comprendiendo que Dios espera que “llevemos su obra con eficiencia y exactitud, aguardando para poner sobre ella el sello de Su aprobación”, esta presentación propone pilares para una institución adventista modelo.

**Pilar 1: Marco filosófico para Instituciones Adventistas**

- A) La integración de esos desafíos
- B) El Liderazgo y el desenvolvimiento de las Personas

**Pilar 2: Escenarios Contemporáneos**

- A) La post-modernidad y sus implicaciones
- B) Los Valores Bíblicos y del Espíritu de Profecía para las Instituciones Adventistas